
 市は、国の第２次補正予算を受けて、11月2日に臨時

議会を招集し、総額39億3千万円にのぼる経済対策を打

ち出す補正予算を提案しました。 

 主な内容としては、(仮称)厚生産業会館建設工事に

約4億2700万円、新水族博物館の新築工事に約4億3140

万円、総合博物館の改修工事に約5億1431万円などと

なっており、大規模施設の建設工事が中心になってい

ます。 

 財源として、国の補正予算で措置された各種の交付

金を活用するとしていますが、事業費の半分ほどは市

債、つまり市の借金を充てるとしています。この中に

は、返すための財源の７割が交付税に参入されるとい

う合併特例債も含まれてはいますが、それとても３割

は自力で返さなくてはならない借金です。 

 国は、｢未来への投資を実現する経済対策｣との触れ

込みですが、こうした借金を抱えて後世に負担を強い

ることが｢未来への投資｣といえるでしょうか。それよ

りも、将来の負担を軽くできるようなしくみ作りこ

そ、｢未来への投資｣になるはずです。 

 臨時議会では、上野議員が総括質疑(議案の内

容に対する質問)を行い、市長の考えをただしま

した。詳細は、次号以降でお知らせします。 

 

10
月
21
日
、
新
潟
市
で
に
い
が

た
自
治
体
研
究
所
に
よ
る｢

地
方
自
治

連
続
講
座｣(

第
１
回)

が
行
わ
れ
ま
し

た
。 

 

こ
の
日
は
、
は
じ
め
に
新
潟
大
学

法
科
大
学
院
教
授
の
石
崎
誠
也
氏
に

よ
り
、｢

地
方
自
治
法
か
ら
見
た
地
域

自
治
組
織｣

と
題
し
た
講
演
が
行
わ
れ

た
後
、
橋
爪
法
一
日
本
共
産
党
上
越

市
議
会
議
員
団
長
が
、｢

上
越
市
に
お

け
る
地
域
協
議
会
の
現
状
と
課
題｣

を

テ
ー
マ
に
講
演
し
ま
し
た
。 

 

橋
爪
団
長
は
、
地
域
協
議
会
の
現

状
と
誕
生
の
経
緯
、
11
年
間
の
歴
史

か
ら
見
え
て
く
る
特
徴
に
つ
い
て
ま

と
め
た
上
で
、
こ
こ
数
年
の
変
化
を

も
と
に
、
こ
れ
か
ら
の
地
域
協
議
会

に
必
要
な
こ
と
に
つ
い
て
報
告
し
ま

し
た
。 

 

上
越
市
の
地
域
協
議
会
は
、｢

地
域

の
こ
と
は
地
域
で
決
め
る｣

こ
と
を
体

現
す
る
も
の
と
と
し
て
、
全
国
に
先

駆
け
て
公
募
公
選
制
を
採
用
し
、
ス

タ
ー
ト
し
ま
し
た
。
発
足
直
後
か
ら

地
域
の
声
を
市
政
に
生
か
し
、
さ
ま

ざ
ま
な
成
果
を
上
げ
て
来
ま
し
た
。 

 

と
こ
ろ
が
、(

仮
称)

厚
生
産
業
会

館
の
基
本
構
想
が
高
田
区
地
域
協
議

会
で｢

不
適
当｣

と
さ
れ
た
こ
ろ
か

ら
、
市
に
よ
る
地
域
協
議
会
へ
の
姿

勢
が
変
化
し
て
き
て
い
ま
す
。
そ
れ

ま
で
は
地
域
協
議
会
の
答
申
や
意
見

を
尊
重
し
、
意
向
に
沿
っ
た
行
政
運

営
を
心
が
け
て
き
た
も
の
が
、
し
だ

い
に
行
政
主
導
に
な
り
つ
つ
あ
り
ま

す
。
そ
し
て
、
行
政
側
か
ら｢

地
域
協

議
会
は
、
区
内
の
施
設
の
建
設
の
可

否
を
論
じ
る
の
で
は
な
く
、
施
設
に

よ
る
市
民
生
活
へ
の
影
響
を
論
じ
る

こ
と
に
と
ど
め
よ｣

と
い
っ
た
圧
力
が

か
か
っ
た
り
、
市
か
ら
の
諮
問
事
項

が
い
く
つ
も
削
減
さ
れ
た
り
と
い
う

動
き
に
な
っ
て
き
て
い
ま
す
。
こ
う

し
た
こ
と
は
、
地
域
自
治
区
制
度
そ

の
も
の
の
形
骸
化
に
つ
な
が
る
お
そ

れ
も
あ
り
、
軽
視
で
き
ま
せ
ん
。 

 

こ
れ
ら
の
こ
と
に
対
し
て
石
崎
教

授
は
、｢

区
内
の
施
設
の
建
設
の
可
否

を
論
じ
ら
れ
な
い
と
い
う
の
は
、
地

方
自
治
法
か
ら
見
て
も
成
り
立
た
な

い
。
そ
も
そ
も
、
施
設
の
存
否
自
体

が
市
民
生
活
に
大
き
く
影
響
す
る
の

で
、
建
設
の
可
否
は
重
要
な
審
議
事

項
で
あ
る
は
ず
だ｣｢

行
政
と
し
て

は
、
こ
う
し
た
自
治
組
織
に
対
し
て

よ
り
多
く
の
こ
と
を
諮
問
し
て
、
地

域
の
声
を
よ
り
い
っ
そ
う
市
政
に
反

映
さ
せ
る
こ
と
が
肝
要｣

と
指
摘
し
ま

し
た
。 
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連 橋爪 法一 090-5392-1961 (吉川区代石) 
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先 上野 公悦 090-7260-9407 (頸城区中柳町) 
  平良木哲也 090-1808-6919 (上中田) 

市
民
の
声
は 

｢

国
宝
よ
り
も
暮
ら
し
重
視
を｣ 

 

上
杉
謙
信
・
景
勝
の
愛
刀｢

山
鳥

毛｣

を
上
越
市
が
購
入
す
る
計
画
が

一
人
歩
き
し
て
い
る
よ
う
で
す
が
、

市
議
会
で
は
ま
だ
購
入
の
可
否
は
決

定
し
て
い
ま
せ
ん
。 

 

一
部
団
体
の
キ
ャ
ン
ペ
ー
ン
な
ど

で
は
、
多
く
の
市
民
の
賛
意
を
得
て

い
る
か
の
よ
う
な
話
に
な
っ
て
い
ま

す
が
、
当
議
員
団
に
直
接
寄
せ
ら
れ

る
市
民
の
声
は
、
ほ
と
ん
ど
が｢

国

宝
に
か
け
る
お
金
で
介
護
保
険
料
を

下
げ
て
ほ
し
い｣｢

本
当
の
お
宝
は
市

民
の
暮
ら
し｣

｢

３
億
も
の
購
入
に
は

反
対｣
と
い
う
も
の
で
す
。 

 

市
内
の
新
聞
の
コ
ラ
ム
で
も
、

｢

取
得
に
つ
い
て
、
意
見
聴
取
が
な

ぜ
一
部
の
団
体
だ
っ
た
の
か
。
ま
た

今
春
に
は
『
上
越
に
お
宝
が
き
ま

す
』
と
、
あ
る
団
体
の
役
員
が
公
言

し
た
と
い
う
話
も
聞
く
が
、
事
実
な

ら
市
民
軽
視
で
は
な
い
か｣｢

購
入

で
、
故
郷
へ
の
愛
着
と
誇
り
が
高
ま

る
と
い
う
論
拠
も
よ
く
分
か
ら
な

い｣

と
い
っ
た
指
摘
が
さ
れ
て
い
ま

す
が
、
ま
っ
た
く
そ
の
通
り
で
す
。 


